

# Campamentos viven peligro latente ante una catástrofe

Tras lo sucedido ayer en La Florida y el recuerdo de hace un año en Coronel, siguen las inquietudes.

Cristian Aguayo Venegas  
 cronica@estrellaconce.cl

**E**l incendio ocurrido ayer en la "Toma Dignidad" en la comuna de La Florida (ver pág. 10) encendió las alarmas respecto a la vulnerabilidad en que viven las familias que residen en campamentos, situación que en el Biobío sigue siendo una preocupación crítica tras lo ocurrido en noviembre del 2023 en Coronel, donde un siniestro cobró la vida de 14 personas, entre ellas ocho niños.

"Dependiendo del lugar, (estos sitios) están expuestos a diversas amenazas naturales, como cualquier grupo de edificaciones o urbanizaciones. La exposición en general es una condición de localización", señaló Tomás Echaveguren, docente de la carrera de Ingeniería de la Universidad de Con-

“**Ante la ocurrencia de eventos naturales, la vulnerabilidad y el daño provocado es sustantivo**”.

Tomás Echaveguren,  
 académico UdeC



EL COMPLEJO INCENDIO EN TOMA DIGNIDAD EN LA FLORIDA, REGIÓN METROPOLITANA.

cepción y miembro del Centro de Investigación para la Gestión Integrada de Riesgos de Desastres (Cigiden).

"Lo que ocurre es que los campamentos exhiben una mayor vulnerabilidad que urbanizaciones regulares, dado que se conjuga el hacinamiento, con la falta de vías de acceso y evacuación, la falta de conexiones de agua para control de incendios y conexiones eléctricas irregulares, entre otros aspectos", comentó.

"Todos estos aspectos surgen de la irregularidad de la ocupación de terrenos y el progreso inorgánico de esta ocupación.



FATAL INCENDIO OCURRIDO EL AÑO PASADO EN CORONEL.

Por ello, ante la ocurrencia de eventos de origen natural o humano, la vulnerabilidad y el daño provocado es sustantivo", afirmó.

**DESAFÍOS**

"Actualmente, son mu-

chas las ciudades y asentamientos que están expuestos a distintos tipos de amenazas", acotó Javiera Moncada, directora del centro de estudios de Techo Chile.

"Esto es especialmente problemático cuando ha-

**91,3%**

**de los campamentos en Chile se encuentran expuestos, por lo menos, a una amenaza natural.**

blamos de asentamientos con una alta vulnerabilidad, como lo son los campamentos, por sus características sociales y porque, además, se emplazan en suelos sin normar, donde la institucionalidad no reconoce las amenazas que enfrentan", agregó.

"Los habitantes de los campamentos sobreviven en una constante emergencia, por lo que si bien estas personas conocen su territorio y, en varios casos, la exposición al riesgo, esta pasa a un segundo plano cuando son familias que viven en exclusión socio-habitacional", complementó.

"Esto comprende un gran desafío para las instituciones, debido a que esta realidad no ha sido recogida por la política pública. La crisis habitacional es de magnitudes históricas y la forma más potente en que podemos dar respuesta a la emergencia permanente que viven las familias en campamento es a través de la política pública", finalizó.